

ORGANIZACIONES CONVOCAN A CARAVANA PARA VISIBILIZAR SU LUCHA

Pacientes con cáncer advierten las **dificultades** para tratar la enfermedad en la región

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
 Región de Coquimbo

Michelle Torres es una ingeniera civil industrial de 36 años de edad. En diciembre del año pasado recibió un diagnóstico que cambió su realidad y su vida: padece de cáncer cérvico uterino.

Desde ese momento se dio cuenta de la realidad que viven cientos de pacientes de esa enfermedad en la Región de Coquimbo: listas de espera interminables, falta de opciones y poco apoyo público.

"Yo he tenido la suerte de poder contar con un tratamiento con continuidad, pero conozco mucha gente que tiene una radioterapia un lunes y la siguiente es dentro de un mes, y eso no tiene efectividad. Entonces es necesario mostrar esta situación porque hoy día se registra un alto porcentaje de muertes por el cáncer y porque no han sido tratados a tiempo, pero no porque no hayan sido detectados, sino porque el tratamiento no es continuo", explica.

Es por ello que Torres ha sido activa en las convocatorias que han realizado las diferentes fundaciones y, por ello, participará en la próxima caravana prevista.

"La importancia de esta marcha es que hay que visibilizar las falencias que hay en la región con respecto al cáncer de parte del Estado, de parte de los centros de salud. Esta enfermedad no ha sido tomada con seriedad en nuestra región, no están los recursos suficientes para el aumento de la población que ha sido diagnosticadas con cáncer, porque todos nos hemos dado cuenta del crecimiento de la población en esta región pero seguimos teniendo la misma capacidad de atención. Sabemos que un buen tratamiento puede salvar a una persona y la rapidez es lo más importante. Uno está contra el tiempo cuando padece esta enfermedad", apuntó.

En ese sentido, señaló que luchar contra el cáncer es un golpe emocional y un golpe económico muy fuerte.

"Uno no tiene alternativa. No es que uno diga que no me lo quiero hacer este mes o lo voy a retrasar, porque no hay opción. Tampoco hay oferta, esto es lo que hay que hacer. Tiene un costo y es lo que hay que hacer. Si uno no lo hace, emocionalmente es muy fuerte por la depresión de no hacerlo. Así que es una enfermedad que te abarca más allá del diagnóstico, te afecta en todos los sentidos", reconoce.

EN UNIDAD

Ante realidades como las de Michelle, es que las distintas organizaciones



Durante este año, varias fundaciones que luchan contra el cáncer en la región han realizado numerosas actividades para poner en relieve las necesidades en torno a este delicado tema.

EL DÍA

Ésta es una patología que afecta a cada vez más personas en la zona, y que a decir de sus pacientes y voceros, no se ha atacado con la seriedad que requiere. En ese sentido, organizaciones vinculadas a la lucha contra el cáncer convocaron, para el sábado 17, a una gran caravana para visibilizar y exigir mayor eficiencia en las respuestas locales.

que luchan contra la enfermedad en la región han convocado a la Caravana Chile Unido por el Cáncer, que se realizará el sábado 17 de agosto desde las 11:00 horas. La actividad se llevará a cabo en La Serena, y se iniciará en la Avenida del Mar con Cuatro Esquinas y se dirigirá hasta el Faro Monumental.

Será además, replicada a lo largo de todo Chile con el fin de poner en relieve las demandas de quienes padecen esta enfermedad y sus familias.

Esta instancia representa un esfuerzo significativo de la sociedad civil para sensibilizar a las autoridades y la población sobre las necesidades urgentes y barreras que enfrentan los pacientes.

En la actividad participarán las organizaciones Olas de Esperanza, Guerreras Hermosas Región de Coquimbo, Organización de Padres de Niñ@s Oncológicos, Fundación de Ayuda al Cáncer Testicular, "Coquito"; Fundación Montserrat Fariña; Oncomamás; Corporación Unidos Contra el Cáncer, ALK+ Chile, y Pequeños Grandes Guerreros.

Al respecto, el vocero de la convocatoria, Halid Daud, explicó que el objetivo es poner al paciente como lo más importante.

"Hoy día tenemos las listas GES

que efectivamente están súper atrasadas. Muchos pacientes no están recibiendo su tratamiento a tiempo lo que está llevando a una sentencia de muerte. Faltan especialistas en regiones, falta un Registro Nacional del Cáncer. Hoy día los datos que se tienen no son suficientes para la cantidad de enfermos, y eso no permite generar políticas públicas que sean adecuadas a la realidad", señaló Daud, quien advirtió que hay aproximadamente más de 17 mil pacientes en lista, más otros 5 mil entre los sistemas público y privado.

En Chile el cáncer es la primera causa de muerte, y por ello que las organizaciones trabajan en opciones para detectar y tratar la enfermedad en todos sus niveles.

"Esperamos por lo menos unas 200 personas, y si se suman más, sería espectacular. Es una caravana, pero los que quieran ir en bicicleta lo pueden hacer, o caminando, o como lo deseen. Lo importante que todos vengamos a apoyarnos: los pacientes, la familia, la comunidad en general, los servicios públicos que puedan participar, están todos invitados a esta actividad", afirmó.

Explicó que uno de los problemas a los que hay que ponerle la lupa, es al de los precios de los medicamentos

"HOY DÍA LOS DATOS QUE SE TIENEN NO SON SUFICIENTES PARA LA CANTIDAD DE ENFERMOS, Y ESO NO PERMITE GENERAR POLÍTICAS PÚBLICAS QUE SEAN ADECUADAS A LA REALIDAD"

HALID DAUD
 VOCERO DE LA CONVOCATORIA

específicos, señalando que la mayoría están fuera del alcance del paciente promedio.

"En muchos casos con prevención se pueden salvar muchas vidas, pero también hay necesidades importantes, eso no está cubierto. Hoy día eso es impresentable", destacó el vocero.

Bajo ese escenario, Daud destacó que toda la comunidad está invitada a participar y tomar conciencia sobre la realidad de la enfermedad.

"Pongamos al paciente de primero, para que puedan recibir su tratamiento a tiempo y puedan vivir bien, ya que es lo mínimo que podemos hacer: hay que tomar conciencia de eso", subrayó.